



Les Hôpitaux
Universitaires
de STRASBOURG

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Strasbourg, le 27 avril 2023

Inauguration de la Maison de l'Éducation Thérapeutique Un projet pilote innovant

La Maison de l'Éducation Thérapeutique, coordonnée par le Dr Christelle Sordet, ouvre ses portes ce 24 mai aux patients atteints de maladies chroniques ou de handicaps. Ce projet pilote a pu voir le jour grâce à la générosité de nos mécènes.

Les maladies chroniques impactent la vie des patients et leur entourage. Pour améliorer ce quotidien, les HUS avec le soutien de la Fondation des Hôpitaux Universitaires de Strasbourg et de l'Université de Strasbourg ouvrent les portes de la Maison de l'Éducation Thérapeutique ce 24 mai. Un accompagnement personnalisé, adapté aux besoins et aux attentes du patient, y sera proposé. Situé au rez-de-chaussée de l'hôpital de Hautepierre, cet espace piloté et coordonné par le [Dr Christelle Sordet](#) sera accessible à tous les patients, suivis ou non, aux Hôpitaux Universitaires de Strasbourg.



CONTACT PRESSE

Gaël CHICA

06 34 90 59 64

presse@chru-strasbourg.fr



Selon la définition du rapport OMS-Europe publié en 1996, l'éducation thérapeutique du patient « vise à aider les patients à acquérir ou maintenir les compétences dont ils ont besoin pour gérer au mieux leur vie avec une maladie chronique. »

La maison de l'éducation thérapeutique

Unité Transversale d'Éducation du Patient (UTEP)

chru-strasbourg.fr

Ce projet pilote permettra aux patients de devenir acteur de leur maladie pour vivre au mieux leur quotidien. Ils pourront participer à des ateliers collectifs d'appropriation de savoirs et de compétences, de partage d'expérience et d'échange avec une équipe pluri-professionnelle. L'entourage du patient, parent ou aidant, pourra aussi en bénéficier.

Une cinquantaine de programmes d'éducation thérapeutique, dans des pathologies diverses, y seront proposés. Équipée d'une cuisine, de salles de transmission de savoir, d'un espace d'activité physique adapté et d'un lieu de ressource pédagogique, la Maison de l'Éducation Thérapeutique offre une nouvelle approche dans la pédagogie et la compréhension de maladies chroniques souvent complexes et handicapantes dans un lieu qui se veut familier et convivial pour les patients.

L'ensemble de la démarche de définition et de conception de cet espace a été confiée à La Fabrique de l'hospitalité, laboratoire d'innovation des HUS, en collaboration avec les Ateliers RTT et Terrains Vagues.



NOS MÉCÈNES

Ce lieu dédié à la santé publique n'aurait jamais pu voir le jour sans la générosité de nos mécènes : **AG2R LA MONDIALE, LVL Médical, Groupama Grand Est, GSF Saturne, Fondation Groupama « Vaincre les Maladies Rares », SC Karl Leitzgen & Schmidt Groupe, L'Alsace contre le cancer, Fondation Decathlon, Marie-Odile Amaury et les centaines de donateurs parfois anonymes.**

La création de cet espace est également soutenue par l'État dans le cadre du volet **Territoires d'Innovation du Programme d'investissements d'avenir** opéré par la Caisse des Dépôts et l'Eurométropole de Strasbourg.

CONTACT PRESSE

Gaël CHICA

06 34 90 59 64

presse@chru-strasbourg.fr

A PROPOS

AG2R LA MONDIALE

Spécialiste de la protection sociale et patrimoniale en France, AG2R LA MONDIALE assure les particuliers, les entreprises et les branches, pour protéger la santé, sécuriser le patrimoine et les revenus, prémunir contre les accidents de la vie et préparer la retraite. Le Groupe compte plus de 15 millions d'assurés et accompagne 500.000 entreprises au quotidien. Avec 15.000 collaborateurs, AG2R LA MONDIALE est présent sur l'ensemble du territoire métropolitain et ultramarin. Société de personnes à gouvernance paritaire et mutualiste, le Groupe cultive un modèle de protection sociale unique qui conjugue étroitement rentabilité, solidarité et performance. Dans le cadre de l'action sociale AG2R Agirc-Arrco et AG2R Prévoyance, et plus globalement de son engagement sociétal, AG2R LA MONDIALE œuvre au quotidien pour le bien-vieillir au plus près des besoins des personnes et des territoires.

Dans le cadre des nouvelles orientations prioritaires de la fédération Agirc-Arrco, notre mission auprès des seniors est double : elle réside à la fois dans la prévention et l'accompagnement, pour les aider à vivre mieux, grâce à des services personnalisés.

Ainsi, pour AG2R LA MONDIALE, permettre aux seniors d'agir pour vivre sereinement leur retraite, c'est s'engager pour le bien vieillir en proposant une approche globale de la personne, actrice de son bien-être dans toutes ses dimensions.

Nous nous mobilisons pour :

- ▶ **Donner des clés aux seniors, pour aborder au mieux cette nouvelle vie qui commence ;**
- ▶ **Favoriser des comportements santé adaptés, pour bien vieillir ;**
- ▶ **Garder le lien et être solidaire, pour préserver l'autonomie.**

Fondation Groupama « Vaincre les Maladies Rares »

En 2000, à l'occasion de son centenaire, Groupama choisissait d'incarner ses valeurs mutualistes de solidarité et de proximité en créant une Fondation dont l'ambition est de vaincre les maladies rares. À cette époque, la lutte contre ces pathologies n'est encore quasiment pas prise en compte et pourtant, elles concernent 3 millions de personnes. Au-delà d'un enjeu de santé publique, les maladies rares sont aussi une question de société. Ainsi, les actions de la Fondation Groupama se concentrent autour de ses trois axes stratégiques :

- ▶ **le soutien à la recherche, avec le Prix de recherche Maladies rares et un soutien à des projets d'envergure menés par des instituts et équipes de recherche,**
- ▶ **l'amélioration du quotidien des patients et de leur famille, avec le Prix de l'Innovation sociale et l'accompagnement de projets initiés par les associations et institutions,**
- ▶ **la sensibilisation des professionnels de la santé et du grand public.**

CONTACT PRESSE

Gaël CHICA

06 34 90 59 64

presse@chru-strasbourg.fr

Depuis 2000, la Fondation Groupama a soutenu près de 200 associations et accompagné plus de 600 projets et plus de 40 chercheurs ou projets de recherche. Les balades et les événements solidaires auront à eux seuls permis de recueillir et entièrement reverser plus de 2 millions d'euros. En 20 ans plus de 9 millions d'euros ont été apportés à la lutte contre les maladies rares. Cet engagement durable est un pilier de l'action du groupe dans la société civile.

A PROPOS

Groupama Grand Est

Groupama Grand Est en chiffres :

- ▶ 667 millions d'euros de chiffre d'affaires IARD (Incendies, Accidents et Risques Divers)
- ▶ 174 agences sur 12 départements
- ▶ 400 000 sociétaires
- ▶ 1 667 collaborateurs et 2 822 élus de Caisses locales

Groupama Grand Est fait partie du Groupe Groupama qui compte 12 millions de sociétaires et clients, 31 000 collaborateurs dans 10 pays et réalise un chiffre d'affaires de 15,5 milliards d'euros.

Notre raison d'être : « **Nous sommes là pour permettre au plus grand nombre de construire leur vie en confiance** ». Nous sommes plus que jamais attachés aux valeurs qui fondent notre identité depuis plus d'un siècle. Des valeurs intemporelles, inscrites dans le cœur des femmes et des hommes : la solidarité, la responsabilité, l'engagement, l'optimisme... Des valeurs porteuses d'avenir tant elles répondent aux attentes sociétales de notre époque, soucieuse de retrouver sens et humanité...

Retrouvez toute l'actualité de Groupama Grand Est sur groupama.fr et sur Facebook, Instagram, LinkedIn, Twitter.

L'Alsace contre le cancer

L'association Alsace contre le Cancer est impliquée depuis 30 ans auprès des services d'oncologie et d'oncohématologie des Hôpitaux Universitaires de Strasbourg, et maintenant auprès de l'ICANS.

Grâce à nos donateurs et à l'implication de nos membres, tous bénévoles, nous assurons un soutien, aux malades et aux soignants, sous forme de soins de support (activité physique adaptée, art thérapie, musicothérapie, soins esthétiques, socio-coiffure, taïchi, yoga), voire d'assistance « préventive » sous forme de groupe de parole pour les populations à risque (programme Genecal).

De l'avis même du corps médical, ces activités aident grandement les patients à traverser, de la meilleure manière possible, ces moments difficiles.

C'est donc naturellement que nous avons souscrit à la demande de participation de la Fondation de l'UNISTRA lors du lancement du projet de la maison d'éducation thérapeutique.

Nous nous sommes particulièrement concentrés sur le domaine de l'activité physique au sein de ce lieu, dédié non seulement aux malades mais aussi à leurs proches, pour découvrir et appliquer les bonnes pratiques de prévention comme d'accompagnement post traitement.

Les dons reçus -et uniquement les dons- ont permis, à la mesure de nos moyens, de financer les équipements sportifs de la salle de remise en forme physique à hauteur de « 50.000 Euros »

Nous fiers et heureux d'avoir pu participer à cette édification, et remercions tous les donateurs, qui régulièrement nous permettent de mettre en œuvre et pérenniser toutes nos autres actions.

CONTACT PRESSE

Gaël CHICA

06 34 90 59 64

presse@chru-strasbourg.fr

A PROPOS

Schmidt Groupe

Leader dans l'aménagement de l'habitat sur-mesure avec ses marques Schmidt et Cuisinella, Schmidt Groupe conçoit, produit et distribue une offre d'aménagements sur-mesure à l'échelle internationale : cuisines, salles de bains, dressing, rangements, équipements de la maison. La vocation du groupe est d'apporter plaisir et convivialité à tous via un modèle vertueux et durable.

Le digital, l'excellence industrielle et son capital humain renforcent chaque année sa position de leader sur le marché de l'ameublement. Le fabricant français emploie 1 898 collaborateurs au sein de son siège social et ses 7 sites de production avec un chiffre d'affaires de plus de 670 millions d'euros en 2022.

Il s'appuie sur un réseau de distributeurs exclusifs de plus de 856 magasins dans 27 pays, représentant 8 300 personnes et réalisant un chiffre d'affaires de plus de 1,9 milliard d'euros.

CONTACT PRESSE

Gaël CHICA

06 34 90 59 64

presse@chru-strasbourg.fr